

loisirs

La Sologne des années vingt dans les salles obscures

Le film " Courjumelle " du réalisateur Jean-Claude Raoul sort ce vendredi. Des projections dans la région sont prévues.

Un aboutissement. Voilà comment Jean-Claude Raoul qualifie la projection de ce vendredi soir à Pierrefitte-sur-Sauldre. La première de son film « Courjumelle, 1920 au cœur de la Sologne ». Le réalisateur a débuté ce projet en 2013. Depuis, 175 heures d'images ont été mises en boîte, pour donner naissance à un long-métrage de 1 h 45. Le film a été projeté il y a quelques jours au Palace à Romorantin face à un public restreint.

« Quand vous tournez, vous ne savez pas trop ce que ça va donner. Des anciens agriculteurs m'ont dit que c'était leur jeunesse. Après ce test j'ai pu dire : " Ouf, je ne suis pas passé à côté " », souffle Jean-Claude Raoul.

Son film est un hommage à la Sologne des champs, des moulins à vent, des charrettes et des chevaux. « On a été très attentif à la qualité de l'image, à l'esthétique, pour évoquer la beauté des paysages de Sologne. » Le cinéaste a capté des images extraordinaires : Chambord sous la neige, les inondations, etc. « Courjumelle », c'est aussi et surtout



Le projet Courjumelle a débuté en 2013. Le film sort ce vendredi soir, il est projeté à Pierrefitte-sur-Sauldre.

(Photo archives NR)

des hommes et des femmes, leur quotidien, leurs métiers, leurs croyances, etc. « Ce n'est pas une fiction, on n'a rien in-

venté, on se base sur des témoignages. » Le réalisateur n'est pas nostalgique de cette époque. « La vie à cette époque

était très dure », rappelle Jean-Claude Raoul. « La Sologne était très pauvre, il y a eu des cas de paludisme jusque dans les années trente. Mais ce n'est pas parce que c'était dur, que ça laisse un mauvais souvenir. » La mémoire, la raison d'être de « Courjumelle ». « Ce film est fait pour que ces souvenirs ne disparaissent pas. Il faut en garder une trace », prévient le metteur en scène. « Garder la mémoire de ces savoir-faire, ces outils, ces habits, ces architectures, ces ambiances de villages, ces croyances. Le public veut retrouver ce parfum d'autrefois. » « Courjumelle » est programmé dans de nombreuses villes et villages (*). Le cinéaste espère que d'autres municipalités se manifesteront pour projeter son film. Ce soir, Jean-Claude Raoul aura une interrogation. « La salle sera-t-elle pleine ? », indique-t-il. « Notre public sont les anciens, ils veulent retrouver ce parfum d'autrefois et souhaitent le partager avec leurs petits-enfants. »

Alexandre Salle

(*) Programmation complète sur www.courjumellefilm.wordpress.com et voir notre « pratique ».

pratique

> **Vendredi 8 septembre**, Pierrefitte-sur-Sauldre, 20 h 30, salle des fêtes.
 > **Vendredi 22 septembre**, Salbris, 20 h 30, salle des fêtes.
 > **Samedi 23 septembre**, Tréhet, 15 h 30, salle des fêtes.
 > **Samedi 30 septembre**, Souvigny-en-Sologne, 14 h 30 et

20 h 30, salle des fêtes.
 > **Dimanche 1^{er} octobre**, Romorantin, 14 h 30, cinéma Palace, en présence du réalisateur.
 > **Dimanche 1^{er} octobre**, Vierzon, 16 h 30, cinéma Lumière, en présence du réalisateur.